



# 和泉市 消防団だより

令和4年度全国統一防火標語

お出かけは マスク戸締り 火の用心

第9号

■和泉市消防団本部■

和泉市一条院町140-2

(代)0725-41-0119

(直)0725-41-6287

発行責任者

団長 萩本惠隆

編集責任者

副団長 吉村秀人

九月四日大阪府立消防学校において、第六十六回大阪府消防操法訓練大会が開催されました。

この大会は、消防団員の士気の高揚を図るとともに消防技術を鍛磨し規律の向上を図り、消防体制を強化することを目的に大阪府内各地区の代表がポンプ車操法、小型ポンプ操法の部に分かれて、その正確さや速さを競います。

和泉市消防団は泉北地区の代表として、小型ポンプ操法の部で第四分団の中から選手を選出し出場しました。本来なら令和二年に開催する予定が、新型コロナウィルスによる感染拡大のため二年間中止となり、三年ぶりの開催となりました。

出場に際して第四分団にそのままライドできないか相談したところ、快諾して頂く事ができました。

その中で、今年から各ブロック体制で出場することとなり、今回はCブロックの第四分団、第五分団が協力して、五月九日から週二回の訓練が始まりました。

コロナ禍の中で、体温測定など感染対策を徹底しながら選手、教官、補助団員がひとつになって優勝を目指して四ヶ月間訓練を行いました。

結果、今回は優勝を逃しましたが、各団員が今以上に消防団活動に従事していだくことを願っています。

## 第66回大阪府消防操法訓練大会



令和4年4月1日付で和泉市消防長を拝命しました。藤原です。

伝統ある和泉市消防本部の組織を担いますことに責任の重大さを痛感するとともに、身の引き締まる思いです。

本年度、新しく消防団員になられた方々の辞令交付式は新型コロナウイルス感染対策としてマスク着用となりましたが、新入団者の紹介時では「自らの地域は自らが守る」という決意が伝わる素晴らしい辞令交付式で地域防災力の担い手として災害から市民の生命身体財産を守るという使命感と崇高な郷土愛の精神のもとに入団された方々を拝見していると心強さと頼もしさを感じました。

近年の災害は多発化・激甚化する中で消防団の活動は地域に密着した「地域防災力の中核を担う」存在となり、従来から常備消防と共に「公助」の役目と地域においては「共助」の役割も担っていることから災害発生時には消防団の特性ともいえる「即時対応力」・「要員動員力」、「地域密着力」を發揮し消火活動や避難誘導、救出活動を行い平常時には地域に密着した活動等により市民からも高い期待が寄せられています。また市民の期待に応えられるように普段より知識・技術の習得に取り組んでおります。

そんな中で今年度は三年ぶりとなる大阪府消防操法訓練大会が大阪府立消防学校で開催され泉北地区の代表として和泉市消防団が小型ポンプ操法の部で出場しました。この大会は消防団員が火災現場の最前线で安全に消火活動するための基本的な動作や技術の習得及び向上を図ることが目的となります。

今後も消防団員が防災活動を安全で安心して活動できるように市としても安全装備や救助用資機材等の充実を図るとともに処遇改善を進めています。

また市民が安全安心して暮らせるために消防体制の強化として令和二年度には中央消防署が開署され、令和六年度には新和泉市消防本部和泉署として旧市立病院跡地にて運用開始予定であり更なる防災対策の充実強化が図られます。

災害が日常化している昨今では消防機関を含めた防災関係機関だけでの防災対策には限界があります。防災対策は市民一人一人が日頃から災害に備えます。防災意識の向上を図ることで減災へと繋がります。「安全で安心して暮らせる和泉市」の為にご協力お願いいたします。



## 新消防長挨拶

和泉市消防長 藤原 啓司

## 和泉市消防団だより

## 支部総合訓練

開催日時・ 令和4年8月21日・9時30分開式  
開催場所・ 堺市 泉北府民センター 1階 大会議室  
参加団体・ 和泉市、堺市美原区、高石市、泉大津市、忠岡町の4市1町の消防団



令和三年十二月、第二分団箕形班の消防ポンプ車が新調されました。

従来のマニュアル車とは違い、最新鋭のオートマチック車でバックモニターなど、安全面にも配慮されています。また、十数年ぶりの新車にもかかわらず、操作方法などもシンプルです。

昨今は自然災害が多発しています。消防団員は火災出動だけでなく、豪雨や台風など多岐にわたって活動しているので、これを機にさらに気を引き締め、住民の生命と財産を守つていけるよう

一層精進していきたいと思います。

「自分たちの町は自分たちで守る」という和泉市消防団の精神でこれからも邁進して参りますので、どうぞよろしくお願いします。

最後に車両新調に際してご尽力いただいた消防本部を始め、関係者の皆さまには心より感謝申しあげます。



## 新鋭消防車配備

令和4年  
4月1日

辞令交付式

初任団員研修会

基礎教育訓練A

基礎教育訓練B

泉北地区支部総合訓練

大阪府消防操法訓練大会

消防団員健康診断

9月18日

9月25日

10月23日

10月29日

11月6日

11月18日

12月28日

1月27日

2月20日

11月20日

11月27日

12月28日

1月7日

1月15日

2月上旬

3月中旬

幹部科 初級指導課程

全国消防操法大会

和泉市地域防災訓練（中止）

幹部科 現場指揮課程A

泉北地区支部視察研修

幹部科 現場指揮課程B

幹部科 分団指揮課程

幹部科 岐阜警戒激励訪問

1月7日

1月15日

2月上旬

3月中旬

1月7日

1月15日

2月上旬

3月中旬

1月7日

1月15日

2月上旬

3月中旬

1月7日

1月15日

2月上旬

3月中旬

年間行事



令和5年消防出初式

開催日 1月7日（土）

開催場所 黒鳥山公園



※新型コロナウイルス感染拡大等により  
中止や変更になる場合があります

# 消防団員紹介

## 第一分団 団員 甲斐 巧真

自分が消防団に入団したきっかけは、仕事の先輩から声を掛けて頂き、一緒に説明していただいたことで「家族の理解が大事」ということで気持ちが動いたことを思い出します。消防団に入団して多種多様の災害に対応していることに驚きましたが、今は月例訓練等で基本動作や器具の取り扱いを重点的に取り組んでいます。

火災現場では先輩方の指示で活動するのが精一杯ですが、近い将来は地域の方々や先輩方からも信頼される消防団員を目指して頑張っています。

## 第二分団

### 班長 田中 孝一

「地元で信頼される消防団」であり続けるため、日々活動しています。

団員はそれぞれが生業を持つ中、非常に消防活動を冷静・的確に行えるように週一度の車両・資機材等の点検と、月に一度の放水訓練を実施しています。

昨今、我々に求められる任務は消防活動だけに留まらず、自然災害への対応や避難時の高齢者対応など多岐に亘るため、地域住民とのコミュニケーションや情報収集にも努めています。

また、器具庫の老朽化により、年度内の建替えが予定されています。将来に亘って班が存続できるよう、他の団員と協力しながら、消防団の魅力を昂めて参ります。

## 第三分団

### 団員 高橋 正典

数年前に、私の自宅の隣の工場が火事になりました。朝方だった事もあり、気付いた時にはかなり激しく燃えており、延焼はまぬがれないかと思いましたが、すぐ近くに住んでいた消防団員の方が駆け付けてくれて、放水してくれた為、家族にも自宅にも被害は出ませんでした。

その時の感謝もあり、消防団員の話を頂いた時には、即答で入団を決意いたしました。

自分と自分の家族が助けて頂いた分を、自分が消防団に入団し、微力ながら少しでも地域の安全、安心に貢献できればと思っております。

第四分団に入団して数年が経ちます。団員になつて当然のことながら、分からぬ事ばかりですが先輩方が手取り足取り教えてくれています。毎月の定例訓練も四分団は第三土曜日の十九時から行っていますが、出来るだけ参加するようになります。

## 第四分団

### 班長 横田 孝雄

さて、今年の消防操法大会の担当が第四分団と決定しました。五月から毎週二回、九月の大会に向けて消防職員さんの指導のもと練習をしております。選手及びお手伝いの皆様は、仕事が終わつてから二十時から二十二時迄練習をしています。ご苦労様です。

私は今回選手ではありませんが、大阪府消防操法訓練大会を優勝する気持ちで練習の手伝いに参加しています。

また、消防団本部の方々、第五分団の皆様、夜遅くまで応援ありがどます。

## 第五分団

### 班長 池側 幸司

私は入団して七年目になりますが、今度より班長をさせて頂く事になりました。

今まで町内の行事を長年参加した関係で、入団については不安もなく参加しました。

実際に入団すると知り合いも多く、みんな丁寧な指導をして頂き安心して取り組む事ができました。

近年、コロナの影響で活動も少なくなりましたが、地球温暖化の関係で、ゲリラ豪雨による水害警備、火災等の出動する機会があり色々経験させて頂いています。

これから先、この横山地区に限らず、少子化問題等、たくさんの課題があると思いますが、団員共、協力し合い活動したいと思います。

私は、入団して早十七年になります。勧誘された当時は、まだ子供が幼かったため、消防団活動に従事することへの不安もありましたが、今までお世話になつた地元への恩返しという思いから入団することを決めました。

火災発生の連絡は、今でこそ各団員の携帯電話に入りますが、少し前まではサイレンが鳴り響き、それに驚いた住民が道路に出てきては、「どこで火事があつたんや?」と呼び止められることが度々ありました。稀に、大量の黒煙が上がつているよう

## 第六分団

### 班長 永井 道雄

大規模火災に急行する時は、より一層緊張感が高まります。

まだまだ技量不足ではありますからも色々な消防団活動を行っていく上で地域の皆様に信頼され、これからも地域の皆さんに安心して生活していただけるよう、消防団活動に精励したいと思います。

## 第七分団

### 班長 永井 道雄

う御座います。皆様のご協力が無いと出来ないものだと感じました。

これからも色々な消防団活動を行つていく上で地域の皆様に信頼され、地域の皆様に信頼され、消防団員として努力していきたいです。

## 第九分団

### 団員 濱田 誠

私は、第九分団に入団して五年になりました。

私は、第九分団に入団して五年になりました。

私は、平成二十三年に入団しました。

私は、平成二十三年に入団しました。

私は、平成二十三年に入団しました。

私は、平成二十三年に入団しました。



## 令和3年度 消防表彰受賞者

表彰をお受けになられた皆様、それぞれおめでとうございます。

また、長年にわたって地域の安全のために御尽力いただき心からお礼を申し上げます。



令和4年度和泉市消防団入団者・令和3年度退団者

令和4年  
和泉市消防団PR動画  
ユーチューブにて配信中



入団者

十七名

退  
回  
者

十七

お仕事をお持ちのかたわらの消防団活動となろうと思いますが、地域住民の熱い期待に応えていただき、訓練に実践にと力を尽くし心身ともに健やかなる団員として、これから頑張っていただきたいと思います。

お疲れ様でした

長年に渡り消防団活動に従事いただき、その間建物火災や防火啓発、年末夜警など、地域を守る取り組みを展開していくた  
だき有難う御座いました。心から敬意を表します。

和泉市消防団